

STRASBOURG 10 000 mètres carrés en transformation, place de l'Ile-de-France

La place en chantier d'insertion

Pour créer une aire de jeux et des espaces verts sur 10 000 mètres carrés place de l'Ile-de-France, SCOP Espaces Verts emploie huit jeunes en insertion professionnelle. À la demande de l'Eurométropole.



Les travaux d'aménagement de la place de l'Ile de France ont débuté à l'automne 2016 et se poursuivront jusqu'à l'automne prochain. Sur cette place centrale, le square comprendra des espaces verts multi-usages et une grande aire de jeux, pour les enfants de trois à douze ans. PHOTO DNA - CÉDRIC JOUBERT

La SCOP Espaces Verts, basée à Eschau, a remporté le marché d'aménagement des espaces verts du très grand square de la place de l'Ile-de-France, à la Meinau. Pour décrocher ce marché, la coopérative, qui compte 80 salariés, s'est engagée à recruter huit jeunes, âgés de 18 à 25 ans, pour un an. Ils travaillent sur ce chantier à la Meinau, mais aussi sur d'autres chantiers d'aménagement paysager dans le Bas-Rhin. Ils viennent des quartiers prioritaires en matière de politique de la ville ou y habitent.

Oumar Dicko est venu de Troyes à Strasbourg chercher du travail, avec un bac pro chauffagiste en

poche. Manquant d'expérience, il n'en a pas trouvé dans le secteur auquel il avait été formé. Il s'est tourné vers la Mission locale qui lui a proposé ce contrat d'insertion avec la SCOP Espaces Verts et la régie de quartier de la Meinau. En effet, la régie de quartier emploie deux des huit jeunes et la SCOP les six autres.

Au travail, puis en formation ?

À l'automne prochain, ce jeune, comme ses sept collègues, pourrait poursuivre sa période à la SCOP par une formation en alternance dans le domaine de l'aménagement paysager. Mais il envisage toujours de retourner vers

les systèmes de chauffage et la plomberie... En tout cas, cette embauche et la rémunération régulière lui ont fait du bien, après une période d'interim.

Le recrutement de jeunes en insertion, avec un suivi sur le terrain, constitue une condition expresse posée par l'Eurométropole, qui pilote la rénovation de ce quartier prioritaire.

La grande place de l'Ile de France constitue le point central du quartier de la Meinau. Mené en parallèle avec les travaux de transformation de l'avenue de Normandie, l'aménagement de la place et du square est réalisé après consultation des habitants, des commerçants riverains, des

associations utilisatrices. Elle suit des lignes directrices, telles que le renforcement des accès et chemins pour les piétons, la réorganisation des espaces dédiés au marché hebdomadaire, etc. Parmi les habitants, les enfants n'ont pas été oubliés, avec un « concours » d'aménagement du square auquel ont participé 60 gamins, au sein de trois structures périscolaires du quartier. Au final, le square, qui devrait être achevé courant juin, comptera deux grosses structures de jeux, pour deux tranches d'âge différentes, ainsi que des espaces verts multi-usages, dont le farniente... ■